

¿Por Qué Samuel Pudo Ofrecer Sacrificios?

Escrito por Terry Moore y Art Braidic

Traducido por David Sainoz

©2015 La Iglesia de Dios Eterna, traducción 2020

Todas las Escrituras son de la Biblia Reina Valera Actualizada 1989, salvo indicación contraria.

Ya que la residencia principal de Samuel estaba en el área donde la mayoría de la tribu de Efraín moraba, algunos concluyen que él era un descendiente de esta tribu y no un levita. Esta creencia ha causado que algunos se pregunten ¿por qué a Samuel se le permitió ofrecer sacrificios a Dios?

La creencia de que solo los levitas y particularmente los descendientes de Aarón, podían ofrecer sacrificios, fue un concepto que se desarrolló después que los judíos regresaron del exilio. Sin embargo, las Escrituras documentan muchos casos en los cuales hombres que no eran levitas ofrecieron sacrificios.

Por ejemplo, el primer sacrificio ofrecido después de haber dejado Egipto, fue realizado por el suegro de Moisés, el cual no era de Israel (Éxodo 18:12). Después, Gedeón fue un juez de Israel de la tribu de Manasés. Este hombre construyó un altar e hizo ofrendas encendidas que fueron aceptadas por Dios (Jueces 6:24-26). Cuando examinamos al profeta Samuel, las Escrituras lo describen como un juez y levita (1Samuel 7:9-10; 10:8). Consideremos el linaje de los antepasados de Samuel mencionados en el primer versículo de su libro:

Había un hombre de Ramataim-zofim, de la región montañosa de Efraín, el cual **se llamaba Elcana**. Era hijo de Jerojam, hijo de Elihú, hijo de Toju, hijo de Zuf el efrateo. (1Samuel 1:1).

Elcana es el padre de Samuel y algunos creen que este versículo indica que el bisabuelo de Elcana era de la tribu de Efraín. Sin embargo, este no es el caso, lo que está indicando esta palabra es donde vivía su familia. Esto es evidente cuando consideramos el libro de Josué, el cual indica que los hijos de Cohat (los cuales eran levitas), se les dio ciudades en las tierras asignadas a la tribu de Efraín.

La suerte tocó a las familias de los cohatitas. A los hijos del sacerdote Aarón, que eran de los levitas, les dieron por sorteo trece ciudades de la tribu de Judá, de la tribu de Simeón y de la tribu de Benjamín. **A los hijos de Cohat que quedaban les dieron por sorteo diez ciudades de los clanes de la tribu de Efraín**, de la tribu de Dan y de la media tribu de Manasés. (Josué 21:4-5)

Aunque los antepasados de Samuel se les mencionaba como efraimitas, ellos no eran miembros de esa tribu. Ellos simplemente moraban en el área asignada a Efraín.

Para que podamos entender el verdadero linaje de la tribu de Samuel, debemos considerar 1Crónicas 6, donde los hijos de Leví están enlistados. Note que el padre de Samuel está enlistado entre ellos.

Los hijos de Leví fueron Gerson, Cohat y Merari. Estos son los nombres de los hijos de Gerson: Libni y Simei. Los hijos de Cohat fueron: Amram, Izjar, Hebrón y Uziel. Los hijos de Merari fueron Majli y Musi. Estos son los clanes de Leví según sus casas paternas: De Gerson, Libni su hijo, Yajat su hijo, Zima su hijo, Jójaj su hijo, Ido su hijo, Zéráj su hijo, Jeatrai su hijo. Los hijos de Cohat: Aminadab su hijo, Coré su hijo, Asir su hijo, **Elcana su hijo**, Ebiasaf su hijo, Asir su hijo. Tajat su hijo, Uriel su hijo, Uzías su hijo, Saúl su hijo. Los hijos de Elcana fueron Amasai y Ajimot; Elcana su hijo, Zofai su hijo, Najat su hijo, Eliab su hijo, Jerojam su hijo, Elcana su hijo. Los hijos de Samuel fueron Joel el primogénito y Abías el segundo. (1Crónicas 6:16-28).

Alcana fue el padre de Samuel y un descendiente de Coré, el cual era un levita. Este es el mismo Coré que se rebeló en contra de Moisés y Dios castigó a la familia de Coré al abrir la tierra y fueran devorados por ella. Sin embargo, Dios preservó a sus hijos. Las Escrituras documentan esto:

Y la tierra abrió su boca y se los tragó a ellos y a Coré. Y los de aquel grupo murieron cuando el fuego consumió a 250 hombres, los cuales sirvieron de escarmiento, aunque los hijos de Coré no murieron. (Números 26: 10-11).

Los hijos de Coré vivieron y sirvieron a Dios. La Biblia nos indica que algunos fueron guardianes de las puertas y otros fueron escritores de salmos (1 Crónicas 26:19; Salmos 47,49). Samuel fue uno de esos hijos. La madre de Samuel lo dedicó al servicio de Dios en el Templo. La evidencia sugiere que esto era apropiado debido a su linaje. Como las Escrituras establecen, él ministró utilizando las vestiduras oficiales del sacerdocio:

El niño Samuel servía delante del Señor, vestido con un efod de lino. (1 Samuel 2:18).

El joven Samuel servía al Señor delante de Elí. (1Samuel 3:1).

El hecho de que Samuel vistiera un efod de lino y que ministrara al Eterno, refleja la realidad que él era de linaje sacerdotal. Por lo tanto, era apropiado para Samuel ofrecer sacrificios a Dios.